



がんば

育友会ホームページ <http://shima3sho.com>

検索は! 島三小

検索

《第189号》

発行
島原市立第三
小学校育友会
編集・印刷
広報部
レイアウト
松尾印刷所

キラリ新校舎! キラリ1年生!



☆1年生46人に聞きました! ♡学校で楽しい時間は何ですか?

- ◆1組…1位「べんきょう」2位「昼休み」3位「給食」4位「そうじ」
- ◆2組…1位「べんきょう」2位「絵本タイム」3位「昼休み」4位「朝の会」



全力で笑顔あふれた運動会

平成25年5月26日(日)



★1年生 なかよし玉入れ(長生きクラブ)



★6年生 親子でラン・RUN・5ん♪



★5年生 綱引き(町内会長・民生児童委員)



★育友会 TAGOSAKU 2013



★3・4年生 白山ソーラン節

「5月17日の練習に参加した」

白山青年団では、毎年、三小運動会で三、四年生のみなさんと一緒に「白山ソーラン節」を踊っています。子どもたちが一生懸命練習しているのに、大人たちが踊れないじやカッコ悪い！最近では、育友会のお父さん、お母さん、先生方も一緒に担当の先生(今年は本田先生、鬼塚先生)の厳しいご指導のもと筋肉痛の太ももにムチを打ち繰り返して練習しました。毎年ソーラン節を踊っていますが振り付けが変わったり、決めのポーズがカッコ良くなったりするので、青年団も練習から必ず参加しています。練習に参加できない場合でも、DVDなどを見て練習して当日を迎えます。

運動会当日は、元気に踊る子どもたちの後ろで、じゅっかん遅れながらも、踊りきった大人たち：上手、下手ではなく、子どもたちと一緒に楽しみながら踊ることができ、大満足でした。これからは、先生や育友会の皆さんのご協力をいただきながら運動会と一緒に盛り上げさせていただきます。

(白山青年団長 古瀬 彬)

4年 社会科見学

6/14

平和学習と社会の安全についての学習で、四年生六十七名が長崎市へ社会科見学に行ってきました。

《平和の集い》

四年二組 天野 礼 菜

平和公園では、平和の集いで、黙祷をしました。黙祷の時には、いろいろなことを考えて戦争でなくなった人が安らかに眠れるような言葉を心の中で一生懸命言いました。三小のみんなで作った折り鶴もとても色がきれいでした。



《消防局見学》

四年一組 山崎 衣理

中央消防局では、いろいろなものを見たり、お話を聞いたりしました。ホースが消防車の中にかくさんありました。救急車の中をはじめて見ました。とてもすごかったし、いろいろな物が置いてありました。人を助けるために自分の命を懸けて働いているんだな、すばら

しいなと思いました。私も将来人を助ける仕事をしたいです。



6年 ジオパーク学習

6/19

六年生八十名が、島原半島ジオパークの見学に出かけ、寺井先生、大野先生にわかりやすく、ユーモアを交えてガイドンスをしていただきました。

《火山の「めぐみ」》

六年三組 上田 純一郎

噴火は、火砕流や土石流などを起こして、町に被害をもたらします。でもその噴火で湧き水（白土湖など）や眉山の崩れた岩でできた島（九十九島）などもあり、噴火からは被害だけではなく、「めぐみ」ももたらされています。僕は、今まで「噴火は怖い」としか考えていなかったので、今回の学習で、僕たちは山と「共生」しているんだなあと実感しました。



2年 町たんけん

6/19

二年生四十一名が、生活科で「町たんけん」をしました。保護者も、「お母さん先生・お父さん先生」として協力し、十五の事業所を見学しています。どこを見学してきたか、児童の感想（お礼）をヒントに推測してみませんか。

（答えは四ページ）

① たくさんの子もがいて驚きました。雨の日が（子どもが）多いと思いませんでした。今度友達を誘って行きたいと思えます。

② 二階には大きなステージがあるとは思いませんでした。会議などもしていると思いませんでした。本もいっぱいあってビックリしました。

③ 百人でお仕事をしているなんて、すごいと思いました。二小に友達がいるので薬書をポストに入れた時にはよろしくお願います。

④ 一日人が三百人から四百人來ると聞いて驚きました。次はお金を預けに行きます。きれいな水はひんやりとして冷たかったです。（今度行った時には）五十円のおみくじをしたいと思いました。お参りもしたいです。

⑤ 昔の車を見てビックリしました。また行ってみたいですね。三年生の名札を買いに行くと、きれいな花がいっぱいあって「きれいな」と思いました。花のごやりボンも売ってあってビックリしました。



広報部 PTA広報紙 づくり講習会

6/14

長崎新聞社が毎年開催している講習会に参加してきました。たくさんの方の参加がありました。講師は、新聞づくりのプロである五名の長崎新聞社の方々でした。まず冊子を配られ、どのような広報紙が多く読まれるか他校の実例の紹介があり写真の撮り方、記事の取り上げ方などの講演がありました。

その後、グループに分かれて各校から持ち寄った広報紙を見比べ、改善点を上げ意見交換することができました。この講習を今後の広報紙に活かすPTA活動、地域の活性化につなげたいと思います。

（広報部 入江 祐美）

子ども会 生活安全部 登校指導・立哨指導

子どもクラブや生活安全部では、登校指導や立哨指導が行われています。交通安全指導について、学校から気をつけてほしいことをあげていただきました。



- 登校班はきちんと一列に並んで歩いているか？
 - あいさつは相手の顔を見てできているか？
 - 名札を左胸につけているか？
 - 元気に登校しているか？
- ※表情を見て声かけしてください。

生活安全部

自転車教室に参加して

5/11

五月十一日に行われた自転車教室に参加しました。交通安全協会の方の話や運動場の模擬道路での実習、そして、いよいよ実際に道路に出ての乗車でした。「三年生になったので、自転車に乗れる！」と張り切って練習していた娘ですが、自転車に乗る姿を見ていると危なっかしくてたまりませんでした。「これでは実際に道路で乗せるのはまだまだかな」という親の思いでした。

この教室で初めて知った自転車の交通ルールもあり参加して良かったなと思いました。

自他の命を守るために親として自転車に乗せることの責任も改めて実感したところです。(三年保護者 草野 真紀)

◎自転車に乗る時は、ヘルメットを着用しましょう!



◎交通安全ルールを守り安全運転をしましょう!



学級部会

防災について学ぼう

6/29

二年一組の学級部会では、防災意識を高めることを目的に、親子で島原消防署の見学を行いました。

施設や車両の見学では、子どもたちが元氣いっぱい質問していました。消防署職員の方からも「どうしたら火事にならないかな?」「どうしたら水の事故は防げるかな?」などの聞き返しもあり、予防することの大切さについても伝えていただきました。

◎子どもの火あそびはぜったいにやめましょう!



◎山・海・川には保護者といきましょう!

話の最後には「火事・地震等ではどんなことが起こるのかな?」「その災害が起こったらどうする?」、また「災害が起こる前にはどんな準備が必要?」との問いかけがあり、家族で話し合うことを約束して終わりました。

子どもたちには資器材や車両見学の方が楽しかったようですが、活動を通じて、一人一人の心の中へ防災という種を植えることが出来たと思います。

(学級代議員 亀川 高政)

子ども会

通学台宿を終えて

6/16

6/30

今年度は、二つの子ども会、二十五名がチャレンジしてくれました。

期待と不安で複雑な表情を見せていた子どもたち。四日間を通していろんなことを学び、たくましい顔つきになったのではないのでしょうか。

初日の食事の準備のとき、何をしたらよいかわからず、じっと立ったままだった子も、最後の日には積極的に自分のやるべきことをしっかりとこなしていたし、スケジュールを履る中で、親以外の大人とのコミュニケーションも身に付けたのではないのでしょうか。

今年度から教育委員会の手を離れ、実行委員会主導の事業となったこともあり、これまで以上に地域の支援ボランティアの存在がクローズアップされた台宿でした。

二つの子ども会が参加したことで、例年よりも期間が長く、関係者の皆様には大変ご苦労をおかけしたところですが、今後も白山地区の子どもたちの成長を見守っていただきながら、さらなるご支援を頂ければ幸いです。

(実行委員会 酒井 俊治)

平成25年度 白山地区通学合宿参加者アンケート結果

- ①通学合宿は楽しかったですか
 - (1)とても楽しかった(24人)
 - (2)楽しかった(1人)
 - (3)あまり楽しくなかった(0人)
 - (4)ぜんぜん楽しくなかった(0人)
- ②3泊4日の期間はどうでしたか
 - (1)もう少し長かった(19人)
 - (2)ちょうどよかった(6人)
 - (3)もう少し短い方がいい(0人)
- ③通学合宿はきつかったですか
 - (1)とてもきつかった(6人)
 - (2)きつかった(9人)
 - (3)あまりきつくなかった(4人)
 - (4)ぜんぜんきつくなかった(6人)
- ④通学合宿はためになりましたか
 - (1)とてもためになった(23人)
 - (2)ためになった(2人)
 - (3)あまりためにならなかった(0人)
 - (4)ぜんぜんためにならなかった(0人)
- ⑤通学合宿にまた参加したいですか
 - (1)また参加したい(23人)
 - (2)どちらでもよい(2人)
 - (3)もう参加したくない(0人)



さあ、いよいよ夏休み!!

子どもたちにとっては待ちに待った夏休み。今年もたくさん行事があります。親子で参加して、楽しい時間、思い出をつくってみませんか?

ラジオ体操



各町内で朝六時半より行われます。親子で、朝の新鮮な空気を吸って、健康増進はいいかたでしょう。

子ども精霊船づくり、精霊流し

白山地区青少年協行事として、五・六年生を対象に行われます。

島原の伝統行事を守るためにも親子で船を作る作業から参加してみませんか?

精霊船づくり(八月四日)、精霊流し(八月十五日) 詳しいことは白山公民館へ...

地域安全マップ作成

生活安全部の活動として夏休み中に各町内での取り組みをお願いいたします。町内の安全な場所、危険な場所を子どもたちと一緒に確認し、事故のない毎日を!

相撲(腕相撲)大会

夏休み最後の行事。九月一日(日)、三小土俵及び多目的室で行われます。真剣勝負で夏バテ脱出!

☆町たんけん【答え】

- ①児童館 ②白山公民館
- ③島原郵便局 ④十八銀行
- ⑤八幡神社 ⑥ふくや ⑦下田園芸

